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Naissances - Arcisses 
 

Coudreceau 
Lana MAILLARD     2 novembre 

Mariages - Arcisses 
Brunelles 
Juliette SCHNEIDER et Brahim OUASSOU 27 janvier 
 

Décès - Arcisses 
 

Coudreceau 
François RIBAULT     11 décembre 
 

Margon 
Wilfrid BRETTE     29 septembre 
Jean HAREAU     8 novembre 
Thibaut NORMAND    11 novembre 
Georges HENRIOT     13 décembre Mairie d’Arcisses 

Tél : 02 37 52 02 70 
Mail : mairie@arcisses.fr 

Horaires d’ouverture  
Du lundi au vendredi de 9h30 / 12h30 - 14h / 17h30 
 

Permanences des mairies annexes 
Mairie annexe de Brunelles       Tél : 02.37.52.01.04 
Le jeudi après-midi de 14h à 17h 
 

Mairie annexe de Coudreceau      Tél : 02.37.29.29.52 
Le vendredi après-midi de 14h à 17h  

Le Maire d’Arcisses 
Stéphane COURPOTIN  
 

1ère adjointe : Valérie TRIVERIO 
2ème adjoint : William BOTINEAU 
3ème adjointe : Edwige VEDIE 
4ème adjoint : Hervé ENEAULT 
5ème adjointe : Nicole GAUTHIER 
6ème adjoint : Thierry CARLIER 
 

Les Maires délégués 
Maire délégué de Brunelles : Francis DE KONINCK  
Maire délégué de Coudreceau :  Francis VAUDRON  

Vos élus 

Pour nous contacter 

Etat civil 

Calendrier des fêtes et manifestations 

AAPPMA - Assemblée Générale - Margon       Dimanche 25 février 2024  
Randonnée pédestre 14 kms - Les Sentiers du Perche à St-Victor-de-Buthon  Mercredi 28 février 2024 
Foire aux arbres - Festiv’halle - Margon       Dimanche 3 mars 2024 
Après-midi jeux de société- Bibliothèque - Coudreceau avec Ludo’Perche  Samedi 16 mars 2024 
Loto - Comité des Fêtes - Brunelles        Samedi 16 mars 2024 
Les Lousticks - Matinée sportive - Margon       Dimanche 17 mars 2024 
Loisirs créatifs - AFLAC - Coudreceau       Dimanche 24 mars 2024 
Conférence Endofrance - Coudreceau       Samedi 30 mars 2024 
Randonnée pédestre 14 kms - Les Sentiers du Perche - Nocé    Dimanche 31 mars 2024 
Grenouillade - Les Grillardins - Margon       Samedi 13 avril 2024 
Randonnée nocturne - Comité des Fêtes - Brunelles     Samedi 13 avril 2024 

 Course à pied -  Passion Running du Perche - Margon      Samedi 20 avril 2024 (à confirmer) 
 Randonnée pédestre 14 kms - Les Sentiers du Perche - Avezé    Dimanche 28 avril 2024 
 Soirée discothèque pour les jeunes - Margon      Samedi  4 mai 2024 
 Brocante - AFLAC - Coudreceau        Dimanche 5 mai 2024 
 Randonnée pédestre et barbecue - Les Sentiers du Perche - Margon   Jeudi 9 mai 2024 
 Brocante - Comité des Fêtes - Brunelles       Lundi 20 mai 2024 
 Randonnée dinatoire - GLLOC - Brunelles       Samedi 25 mai 2024 
 Tri Loisirs - Cyclo sport Margonnais - Margon      Dimanche 26 mai 2024 
 Randonnée pédestre 14 kms - Les Sentiers du Perche - Miermaigne   Dimanche 26 mai 2024 
 Sortie annuelle - Les Sentiers du Perche - Lieu à déterminer    Mercredi 29 mai 2024 
 Fête de la Boule -  Boule Margonnaise– Margon      Samedi 1er juin 2024 
 Elections européennes         Dimanche 9 juin 2024 
 Randonnée VTT et pédestre - Comité des Fêtes - Brunelles    Dimanche 16 juin 2024 
 Sortie de nuit - Cyclo sport Margonnais - Margon      Samedi 22 juin 2024 
 Cochon grillé -  AFLAC - Coudreceau       Samedi 22 juin 2024 
 Omelette géante - Festiv’halle - Margon       Vendredi 28 juin 2024 
 Bourbonnaise - Margon         Samedi 29 juin 2024 
 Randonnée pédestre 14 kms - Les Sentiers du Perche - Thiron-Gardais   Dimanche 30 juin 2024 

Bibliothèque 

Horaires d’ouverture :  
Mercredi de 16h à 18h         Vendredi de 15h30 à 17h30 

Don du sang 

Prochaines collectes du don du sang à l’Espace sociocul-
turel de Margon :  

 12 mars  16 avril  18 juin 2024   

mailto:mairie@arcisses.fr


Chères Arcissoises, chers Arcisssois, 
 

L’année 2024 sera une année sportive et la France aura la chance de recevoir les 
Jeux Olympiques sur son territoire. Paris et plusieurs villes de notre pays 
accueilleront du 26 juillet au 8 septembre 2024 les athlètes olympiques et 
paralympiques du monde entier. 
  

D’abord, ce sera l’occasion d’une grande fête et nous espérons que notre 
pays et que nos athlètes brilleront car c ’est sans aucun doute une vitrine 
ouverte sur notre planète.  
Dans notre monde fragile où les conflits se multiplient il faudra alors 
montrer qu’il est possible de vivre ensemble dans la paix et le respect, sans 

discrimination, tout en étant des adversaires.  
Les Jeux Olympiques et Paralympiques doivent rassembler le monde dans une compétition pacifique 
et nous pouvons même espérer que tous les pays respectent l ’engagement à observer la Trêve 
Olympique.  
  

Au-delà de l’image de la France que ces jeux vont renvoyer à des milliards de téléspectateurs, 
j’espère que cette année donnera un élan à la pratique du sport, qu’il soit de compétition ou de loisir. Plus 
particulièrement, je souhaite que cet événement ait des répercussions positives sur la pratique du sport par 
notre jeunesse. En effet, il faut savoir que notre pays se place dans les derniers rangs quant au niveau d’activité  
physique de nos adolescents. Ces mêmes adolescents  se retrouvent face à un risque sanitaire lié à l’inactivité et 
à leur exposition aux écrans. Ainsi donc la jeune génération pourrait connaître pour la première fois une 
espérance de vie inférieure à celle de ses parents. 
Pour inverser cette tendance, le gouvernement a demandé à ce que nos élèves bénéficient de 30 minutes 
d’activité physique quotidienne à l’école. Mais cette mesure n’est pas encore généralisée et de nombreux élèves y 
échappent alors qu’il semble démontré que ces activités créent un climat de classe plus apaisé et favorisent les 
apprentissages. 
  

Plus encore, c’est bien dans le jeune âge que se joue l’appétence pour le sport. Les enfants qui ne sont pas à l’aise 
dans les activités de base comme la course ou le lancer, auront plus de réticence pour aller s’inscrire dans un club 
de sport une fois ado. 
Arcisses participe à sa manière aux Jeux Olympiques et notre commune a reçu la labellisation « Terre de 
jeux 2024 ». A ce titre, nous avons organisé une Journée de jeux sportifs avec le Comité départemental Olympique 
et Sportif (CDOS) et plusieurs associations de notre bassin de vie. 
  

 Pour aller plus loin dans cette incitation à la pratique sportive, nous avons créé les équipements tels que  
le city stade à Brunelles ou les aires de Fitness qui connaissent un beau succès dès qu’il y a un rayon de soleil. 
Prochainement, sur les bords de la Cloche, nous implanterons un Pumptrack, une piste fermée avec des bosses et 
des virages relevés. Cet équipement qui n'existe pas à 50 km à la ronde sera équipé de 3 pistes pour accueillir les 
débutants comme les plus confirmés. Il sera en accès libre et s'adressera donc aux enfants, aux ados et aux adultes. 
Il pourra aussi être un lieu d'initiation pour les scolaires dans le cadre du dispositif « rouler à vélo ». 
Il participera à étendre l'offre d'animation de la commune d'Arcisses qui draine déjà une population jeune des villes 
et villages voisins à travers les équipements existants. 
  

Nous devrions également construire un double terrain de Beach Volley : Le projet, qui devait voir le jour en 2023, a 
été reporté en 2024 faute de subventions. Ce projet est désormais porté par la Fédération Nationale de Volley , et 
permettra notamment la pratique du Beach Volley ( du volley de plage) mais ces terrains  pourront également 
accueillir d’autres sports. Là encore, en dehors des pratiques encadrées par les clubs, cet équipement vise également 
les autres publics : les scolaires, les enfants de la commune et des communes voisines. L’objectif est d’ouvrir nos 
structures au plus grand nombre et à un public le plus large possible. 
Par ailleurs, grâce à ses nombreuses associations qui favorisent la pratique de l’activité sportive (marche, gym, 
VTT, danse…), Arcisses est une commune dynamique qui sait maintenir ses citoyens en bonne santé, et je m’en 
réjouis. 
En cette année olympique, je vous invite donc plus que jamais à reprendre ou à poursuivre ces activités physiques 
qui sont si bonnes pour le corps et la tête. Je vous incite à aller plus vite, à viser plus haut, à devenir plus forts -  
ensemble.  
 

Sportivement.        Le Maire : Stéphane Courpotin 



Cérémonie du 11 novembre 

Ouverture des ruches 

Allumage de l’enfumoir 

 

Un peu d’histoire... 
 
BRUNELLES 11 novembre 1943 
 

Comme chaque année BRUNELLES célèbre le 11 novembre 
mais en cette année 2023, ce 11 novembre avait une double 
signification. En effet, le 11 novembre 1943, à deux heures 
du matin, un bombardier anglais de type Halifax avec 7 
aviateurs à bord, était victime d’un tir ennemi et s’écrasait 
près du hameau « Le Bois Lecomte ». 
 

Ce bombardier, chargé d’armes et de munitions, 
s’embrasait. Deux des aviateurs seulement parviennent à 
sauter en parachute. Le premier fut retrouvé accroché à une haie et à moitié carbonisé. Le second parvint à 
s’échapper et fut caché par les fermiers des environs, au péril de leur vie car les Allemands étaient vite arrivés sur 
les lieux en raison de l’explosion des munitions à bord de l’appareil. La queue du bombardier fut épargnée par 
l’incendie et une caissette contenant une importante somme d’argent fut retrouvée. 
 

Il ne fait aucun doute que l’équipage partait ravitailler la résistance ou un maquis. (Celui de Plainville tout proche 
fut évoqué). Les restes des 6 malheureux aviateurs furent transférés au cimetière Saint Chéron à Chartres. 
 

Juste après la guerre, ils furent inhumés au cimetière britannique de Saint Désir près de Lisieux. 
Tous ces renseignements furent recueillis de 1993 à 1995 par Mr Raymond DUCOEURJOLY ancien maire de 
Champrond en Perchet, avec mon « aide administrative ». 
Ces recherches s’inscrivaient, disait-il, dans le cadre du devoir de mémoire. 
Au début des années 90, la famille des fermiers qui avait caché l’aviateur rescapé, reçut une lettre les informant du 
décès de celui-ci. 
 

L’avion était un Halifax Bombardier EB129 et l’équipage était composé de : 
 Pilote : Officier Murray LINE, 26 ans 
 Mécanicien : Sergent Ronald COTTERIL, 23 ans 
 Navigateur : Sergent Ernest WATTS, 23 ans 
 Radio : Sergent Harold Batten 
 Mitrailleur : Sergent Wilfried SHORE, 22 ans 
 1er Lieutenant : Lieutenant Burton GROSS (Américain en entrainement) 
 John PILKINGTON seul a réussi son saut en parachute. Caché dans les fermes des environs, il a réussi à 
s’embarquer pour l’Angleterre mais fut fait prisonnier par les garde-côtes allemands. 
 
Jean-François Ticot, ancien secrétaire de mairie de Brunelles 

Comme chaque année, la traditionnelle cérémonie du 11 novembre commémorant le jour anniversaire de 
l’Armistice s’est déroulée au Monument aux morts de chaque commune historique d’Arcisses.  Des élèves des 3 
écoles étaient présents auprès notamment de nos anciens combattants. 

Cérémonie à Brunelles 

Cérémonie à Coudreceau 

Cérémonie à Margon 



Cérémonie des vœux du Maire 

La traditionnelle cérémonie des 
vœux du Maire a eu lieu jeudi 18 
janvier à l’Espace socioculturel de 
Margon. Ce fut l’occasion pour M 
Courpotin  d’évoquer les travaux  
effectués au cours de l’année 2023 et 
ceux à venir, de présenter l’arrivée de 
professionnels de santé  ainsi que 
l’installation de nouveaux commerces 
et enfin de rappeler toutes les 
manifestations qui se sont déroulées 
grâce à nos associations présentes sur 

la Commune  ainsi qu’aux bénévoles qui prennent de leur temps pour que toutes ces animations puissent 
avoir lieu. 

A l’heure où l’on parle de mieux rémunérer les 
agriculteurs, il est essentiel de rappeler 
l’importance de consommer en circuits courts. Pour 
cela, nous avons la chance d’avoir sur la commune 
le Petit Marché de Margon. Depuis plus de 10 ans, il 
s’est installé sous la Halle, et il réunit des 
producteurs, chaque vendredi après-midi de 15h30 
à 19h.  

Petit marché convivial où l’on trouve essentiellement 
des producteurs et artisans locaux, le Marché 
redouble d’efforts pour nous proposer une belle offre 
de produits :  légumes, fromages, produits laitiers, 
viandes et charcuterie, pain au levain, miel, œufs, 
pâtisseries, cidre, bières et jus de fruits. Une gamme 
complète qui s’élargit encore lors des marchés de 
saison.   

Depuis quelques mois, de nouveaux producteurs sont arrivés sous la Halle : 
 

 Un deuxième artisan boulanger :  
Sébastien, « Du Four au Moulin », propose des pains au levain, fabriqués à Bretoncelles. 
Ce nouvel artisan vient compléter l’offre en pain déjà proposée par Marine « Les Mains dans l’pétrin » (pain au 
levain, fabriqué à Saint Cyr la Rosière). 
  

  Une deuxième ferme qui propose du fromage de chèvre : 
Vous connaissez déjà Hélène, de l’élevage « Les Chèvres 
de Tourailles » à Saint Victor-de-Buthon, présente depuis 
plusieurs années sur le Marché. Depuis peu Ombeline et 
Roman ont eux aussi rejoint le Marché, et vous 
proposent leurs fromages de chèvre bio fabriqués à 
Cherreau.  

 
Venez nombreux pour vous approvisionner en produits 
locaux, et soutenir les producteurs et productrices du 
Petit Marché !  

Marie Barbaz 

Du nouveau sur le Petit Marché de Margon ! 



Nous vous rappelons que depuis le 1er janvier 2024, les collectes se font comme suit : 

Margon : - Pour la zone agglomérée :  
 

    Ordures ménagères : tous les MARDIS 

                Tri sélectif : tous les MERCREDIS 

 

    - Pour les écarts :   
        

      Ordures ménagères : MARDI semaines paires 

     Tri sélectif : MERCREDI semaines impaires 
 

Brunelles et Coudreceau :       

  Ordures ménagères : MERCREDI semaines impaires 

  Tri sélectif : MERCREDI semaines paires 

 

 

 

Le PCS est un outil réalisé à l’échelle de la commune, sous la responsabilité du 
Maire, pour planifier les actions des différents acteurs communaux de la gestion du 
risque (élus, services techniques, bénévoles, entreprises partenaires,..) en cas 
d’évènements majeurs naturels, technologiques ou sanitaires. 
 

Il a pour objectif l’information préventive et la protection de la population. 

Ce dossier a été validé par 
la Préfecture. 
 

Il se base sur le recensement des vulnérabilités et des 
risques à venir sur la commune et des moyens 
disponibles (communaux ou privés) dont nous pouvons 
disposer. 

Ce plan prévoit l’organisation nécessaire pour assurer 
l’alerte, l’information, la protection et le soutien de la 
population au regard des risques. 

Concernant le recensement des personnes vulnérables, 
un questionnaire est joint dans ce numéro d’Arcisses 
Infos. 

Thierry Carlier 

Projet de compostage partagé sur Brunelles : 

Suite à la demande de plusieurs habitants, le SICTOM de Nogent le Rotrou envisage de mettre en place un 
compostage partagé dans le bourg de Brunelles pour ceux qui ont peu d’espace pour gérer leurs biodé-
chets. 

Les personnes intéressées peuvent se faire connaitre à la mairie d’Arcisses ou auprès de Mme Violette 
Gallet, animatrice du SICTOM au 02 37 29 22 25. 

SICTOM : rappel jours de collecte 

Le Plan Communal de Sauvegarde (PCS) c’est quoi ? 

Nous vous rappelons qu’il faut sortir vos bacs la 
veille de la collecte et qu’ils ne doivent pas rester 
sur le domaine public en dehors des jours de 
ramassage. 



Une piste de Pumptrack à Arcisses ! 

Pour compléter les équipements existants sur son territoire, le conseil municipal a décidé de créer un 
Pumptrack sur les bords de la Cloche. Un Pumptrack consiste en un enchainement continu de bosses et 
virages relevés qui permettent de conserver et même de prendre de la vitesse sans jamais avoir à pédaler. 

Cette structure mise à disposition des jeunes, des familles et de la population en général, sera située sur 
l’aire de jeux à proximité de la Cloche à Margon. 

Le coût de cette nouvelle aire ludique et sportive s’élève à 172 000 € et elle est subventionnée à hauteur de 
80 % et sera opérationnelle après le printemps prochain.  

Multi pratique : VTT, BMX, skateboard, trottinette, roller… 

Multi niveaux : Débutants, confirmés, experts…  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Jimmy Joly Photo non contractuelle 

Bibliothèque : après-midi jeux de société 

Pour la première fois, la Bibliothèque d’Arcisses et la Ludothèque de Nogent-le-Rotrou vous invitent à un après-
midi JEUX DE SOCIÉTÉ 

SAMEDI 16 MARS 2024 

De 16h à 18h à Coudreceau 

Salle de la bibliothèque, 2 rue des Sources. 
 

Un moment à partager en famille, entre amis, entre adhérents de la bibliothèque pour jouer à des jeux de société : 
jeux de stratégie, jeux d’association d’idées, jeux de rapidité, jeux de bluff,… 

Entrée libre et gratuite. 

Suivant  votre disponibilité, vous pourrez venir entre 16h et 17h30 et jouer le temps qui vous convient. 

La bibliothèque dispose de 25 jeux et la ludothèque en fournira d’autres…. Suffisamment pour que chacun passe un 
agréable moment ! Venez nombreux ! 

Nicole Gauthier 



Le barrage à pertuis ouvert de la Flonerie 

Onze années ont été nécessaires pour mener à bien le projet de construction d’un barrage de rétention à pertuis 
ouvert à La Flonerie, à Margon ayant pour fonction d’éviter que les habitants de Nogent-le-Rotrou et les 
entreprises de l'agglomération revivent le cauchemar des inondations de 93 ou 95.  C’est donc en septembre 2006 
qu’il a été inauguré. 

D'un montant de 3.850.000 €, les travaux de construction du bassin de rétention de la Flonerie ont été 
subventionnés essentiellement grâce aux démarches de François Huwart, à hauteur de 3.622.000 € par l’État, le 
FEADER (Fonds Européen Agricole pour le Développement de l’Espace Rural), la région Centre, le Conseil 
Départemental d'Eure-et-Loir. Le solde fut, et est toujours, à la charge de Nogent-le-Rotrou et Margon-Arcisses.   

Cette digue, essentiellement réalisée en terre, relie la D 918 au talus du chemin de fer, sa longueur est de 850 
mètres et sa hauteur maximale de 6 mètres. La terre nécessaire à la réalisation de ce barrage, entre les 3 ouvrages 
maçonnés, provient d’hectares de matériaux de "découverte" de la zone de la Borde qui est maintenant dédiée à la 
pèche et à l’ornithologie. 

C’est parce que ce site ressemble à une cuvette avec un fond plat avec des bords relativement surélevés et 
dépourvu de constructions, mais surtout parce qu’un important méandre existait dans la vallée de l’Huisne, qu’il a 
été choisi. Méandre qui permettait de créer un bras artificiel équipé de deux vannes pour agir sur la quantité d’eau 
relâchée. La cuvette à fond plat permet de stocker, si besoin, des millions de mètres-cubes d’eau à l’amont. 

L’ouvrage est composé de trois parties essentielles : 

Le pertuis (passage) ouvert.  

Un entonnoir en béton, situé sur le lit majeur de l’Huisne 
limite le passage de l’eau en période de crue. Il est équipé 
d’une vanne hydraulique qui peut se décoller plus ou 
moins du fond pour limiter le passage de l’eau. La fonction 
de l’ensemble est de réduire le débit relâché du barrage à 
70 mètres-cubes par seconde en cas de crue. 

Protection de crues 

Le pertuis vanné 

Il est composé de 2 vannes hydrauliques, installées sur un bras artificiel qui 
shunte le méandre de la Flonerie. Ces vannes sont ouvertes quand le niveau 
d’eau sur l’Huisne augmente. Elles seront plus ou moins ouvertes ou fermées en 
fonction de l’observation du niveau d’eau en entrée d’agglomération nogentaise 
Elles donnent la possibilité de retenir de l’eau à l’amont de la Flonerie et ainsi 
éviter les crues de type 93 – 95. La retenue d’eau ne doit être décidée que 
lorsque la nécessité de protéger les habitations et les entreprises de 
l’agglomération nogentaise devient urgente. 

Le seuil submersible 

Son but est, en cas de crue de 
retour supérieur à 80 ans, de 
garantir les habitants de 
l’amont d’une éventuelle incidence de l’ouvrage sur le niveau 
d’inondation de leurs habitations. Il est donc nettement plus 
bas que la digue elle-même qui est en terre et qui, en 
conséquence, ne doit en aucun cas être submergée. Ce seuil 
en béton armé en partie centrale peut être franchi par les 
eaux en cas de crues plus importantes que celles de 1995 car 
il n’a jamais été question d’inonder des habitations de 
l’amont. Quand la "cuvette" sera pleine elle débordera par ce 
seuil et les habitants de l’aval auront encore à subir les 
méfaits de l’eau, mais les crues de type 1993 ou 95 
n’existeront plus. 



Le merlon de terre érigé le long des Viennes  

Il évite l’arrivée éventuelle d’eau dans la basse ville (rue 
Saint Hilaire, rue Paul Deschanel, rue Saint Laurent, 
Place du 11 Aout, …) lors de crues hivernales et évite 
ainsi les méfaits connus en 1993. Le détournement du 
ruisseau du Val Roquet qui alimente les Viennes par des 
buses situées sous le parking Maurice Faure complète le 
dispositif en évitant une arrivée d’eau en aval de ce 
merlon. 

Hors période crues, l'Huisne s'écoule naturellement par le pertuis ouvert d’une largeur de 5,50 mètres. 
Lorsqu’une alerte crue existe, des élus et des personnels de la Communauté de Communes (c’est à la CdC qu’est 
maintenant dévolue cette gestion) sont en vigilance 24 heures sur 24, le pertuis vanné est susceptible d’être 
alors plus ou moins fermé pour submerger les prairies de l’amont. Cela permettrait de stocker une partie de l’eau 
et d’éviter que des entreprises (Valéo entre autres) et des habitations soient inondées ; mais la capacité de 
rétention du bassin étant limitée, ce n’est pas une assurance absolue. 

La crue des 3 et 4 janvier dernier était une crue normale d’hiver, la "banquette" à l’aval du Pont de Bois et le 
merlon de terre des Viennes ont seuls joué leurs rôles, et les nogentais n’ont pas eu à subir de dégâts des eaux. 
Vos élus et les services de la CdC en charge de la GEMAPI (Gestion des Eaux, des Milieux Aquatiques et la 
Problématique Inondation) étaient en "vigilance-crue".  Il en fut de même les 18 et 19 janvier ! 
 

Un outil très précieux aujourd’hui est composé d’un réseau de sondes qui renvoie les données sur 
"vigicrue.gouv.fr" et permet à chacun de voir l’évolution de la hauteur d’eau au pont-de-bois, sur l’Huisne à 
Réveillon, Rémalard, Dorceau, Condé-sur-Huisne, au barrage de Margon et donc de savoir le moment le plus 

judicieux pour retenir de 
l’eau à l’amont de la 
Flonerie.  

Il s’en est fallu de peu, (12 
cm dans la ville le 18 
janvier, pour que la 
rétention d’eau soit 
ordonnée, mais la montée 
de l’Huisne s’est arrêtée 
juste avant que la fermeture 
des vannes s’impose. 

 

Philippe Ruhlmann, Vice-
Président de la CdC, en 
charge de la GEMAPI. 

Aménagements complémentaires 
 

La banquette réalisée à l’aval du Pont de Bois  

Elle permet une évacuation plus aisée de l’eau en 
aval de ce pont, donc d’accroitre le débit de 
l’Huisne dans la traversée de l’agglomération et 
donc limiter la montée du niveau d’eau et retarder 
la mise en rétention d’eau à l’amont de la Flonerie.  
Son efficacité a été remarquable lors de la montée 
des eaux en janvier dernier. 



Rue de la Vallée 

Travaux rue du Rocher 

David Lambert, un des meilleurs chocolatiers de France  

Installé parmi l’ensemble des enseignes du centre 
commercial de l’Espérance, avenue de Paris à Margon 
depuis 2015, David Lambert s’est vu nommé parmi les 
12 meilleurs chocolatiers de France en 2023. 
L’ensemble des élus d’Arcisses le félicite de ce 
classement  attribué par l’Association des Croqueurs 
de Chocolat, le  « guide Michelin » de la profession. 
 

Arrivé dans le Perche en 2001, à Bretoncelles, David 
Lambert fut rapidement animé d’un esprit novateur en 
matière de boulangerie, il fut, en effet, le créateur et le 
principal ambassadeur de la Baguette du Perche qui, 
depuis, a fait des émules chez de nombreux boulangers 
de la région. 
 

En 2011, il décide de changer d’orientation et donc de 
profession pour devenir Chocolatier. Ce sont la qualité de son travail et des créations personnelles qui lui vaudront 
la notoriété qu’il a su acquérir. Son vitrail de Chartres est sa première création originale, vendue couramment à 
Chartres et Lucé pour le plaisir des papilles et des pupilles, c’est un équilibre subtil entre praliné et meringue avec 
une finition « vitrail bleu » rendant hommage à la célèbre cathédrale de Chartres. 
 

En  2023, il crée 4 nouveaux chocolats : un praliné pistache, un praliné pécan et deux ganaches, une au blé vert 
fumé en Inde et l’autre avec de la vanille de Tahiti. La qualité et la simplicité de ces associations gustatives 
originales lui permettent d’obtenir « une tablette d’or et un Award de l’équilibre » d’un jury composé de ses pairs. 
Ce guide des Croqueurs de Chocolat, connu des amateurs de chocolat français et étrangers, va encore accroître la 
notoriété de David et Nadège Lambert. C’est ainsi qu’une dégustation des chocolats David Lambert a eu lieu au 
Japon le 29 décembre dernier ! 
 

Toute l’année, chocolats, mais aussi macarons et gâteaux originaux sauront vous séduire et vous régaler par leur 
qualité et leur originalité. 
 

David Lambert fût maire de Bretoncelles de 2014 à 2020 après avoir été un conseiller municipal investi dans 
l’aménagement du bourg. Sa notoriété croissante l’a incité à stopper ses fonctions électives en 2020 pour se 
consacrer uniquement à sa profession et à ses créations. Il en est récompensé, bravo. 
 

Philippe Ruhlmann 

Dysart’ink Tattoo 

Le tatouage est une nouveauté à Arcisses, même s’il est pratiqué depuis plusieurs milliers 
d'années dans le monde entier. Réalisés initialement et marginalement pour des raisons 
symboliques ou religieuses, les tatouages font de plus en plus d’adeptes essentiellement 
pour des considérations esthétiques et sont depuis quelques années un véritable 

phénomène de mode. De plus, si à l’origine, ils étaient effectués 
avec de l'encre de Chine, ils se réalisent aujourd’hui avec des 
encres contenant des pigments de synthèse, nettement moins 
traumatisantes pour la peau. 

Asa de Dysart’ink Tattoo est installée 6 rue Paul Eluard à 
Margon.  

Diplômée, elle saura concilier vos souhaits à leurs faisabilités en tenant compte de la 
qualité et de la couleur de votre peau tout en respectant des règles d’hygiène. Asa réalise 
tout style de tatouage sauf la couleur, elle est spécialisée dans l’ornemental et le floral. 

Pour prendre rendez-vous, il suffit de téléphoner au 07 66 77 95 08 ou de la contacter sur 
les réseaux sociaux, Instagram : Asaink_, Facebook : Dysart Ink Tattoo ou de suivre les actualités du salon sur 
Tiktok : Asaink.             Philippe Ruhlmann 



Rue de la Maçonnerie et à La Cour Jouvet 

Rue de la Grande Cour à Brunelles : fin des travaux 

Après plusieurs mois de perturbations, le 
réaménagement de la rue de la Grande Cour à Brunelles 
a pris fin un peu avant l’hiver. Les eaux de pluie qui 
étaient collectées par la station d’épuration, via le réseau 
unitaire, transitent désormais par un bassin de stockage 
de 20 m3 et un bassin d’infiltration. Ces eaux de 
récupération pourront être utilisées pour le nettoyage 
des chaussées ou l’arrosage des espaces verts.  
Les riverains bénéficient de place de stationnements 
supplémentaires, et de revêtements neufs sur les 
trottoirs et la chaussée. 

L’ouverture de la nouvelle voie vers le quartier de la Corniche est maintenant effective depuis plusieurs mois. Les 
nouvelles constructions sortent progressivement de terre et 
les premiers habitants de la rue de la Maçonnerie ont 
emménagé il y a quelques semaines. 
 

La municipalité travaille sur la seconde tranche qui comptera 
17 lots supplémentaires. La commercialisation commencera fin 
2024, début 2025, mais les personnes intéressées peuvent 
déjà se faire connaitre en mairie.  
 

Sur le lotissement de la Cour Jouvet, il reste 7 lots disponibles 
à la vente. Le couronnement du mur en limite de la route de 
Brunelles à été refait cet automne.  

Bâtiments communaux 

       Sanitaires de la halle 

Suite à de multiples dégradations constatées, la municipalité a décidé de fermer 
provisoirement les sanitaires publics de la halle. Des travaux de renforcement de cloison 
et réaménagement ont été entrepris par les services techniques.  
La porte d’entrée va être remplacée et équipée d’une horloge pour maintenir le local 
fermé la nuit.  
 

  
 

  
 Toiture des sanitaires de Coudreceau 
 

La toiture des sanitaires de la salle polyvalente de Coudreceau a été restaurée et 
le plafond isolé. Les peintures intérieures seront rafraichies au printemps par les 
agents des services techniques.  

Travaux à venir 

La couverture du lavoir du bourg de Brunelles va être intégralement remplacée dans les prochains mois et de 
nouveaux sanitaires vont être construits derrière l’Espace Socioculturel de Margon. 
 
Francis de Koninck 



 AGENCE DE NOGENT-LE-ROTROU 

 

1 La Borde - MARGON – ARCISSES 

Depuis maintenant plusieurs années le Club Mouche 
l'Effémer restaure une petite rivière Percheronne 
nommée « L’YERRE «   

Cet automne, quelques adhérents ont retroussé leurs 
manches pour faire un travail assez remarquable. 

Cette rivière était entravée par des souches tombées 
suite aux divers coups de vent. 

Le club après avoir réuni des bénévoles et un 
agriculteur, s'est attaqué aux trois gros embâcles qui 
obstruaient le cours d'eau. 

A ce jour la rivière a retrouvé son cours normal ce qui évite les inondations et les détériorations des berges en cas 
de crues.  

Le président : Jean-Michel Hippolyte 

2005 : restauration du clocher 

Si l’église de Margon est globalement bien entretenue, cela ne doit pas masquer un 
besoin urgent d’une restauration de ce lieu de culte régulièrement fréquenté. En effet, 
la réfection complète d’un vitrail du bas-côté, devenu une passoire énergétique et une 
entrée d’eau lors de précipitations, est une impérieuse nécessité.  

Les différentes parties des lancettes et des lobes qui les surmontent se sont disjointes 
avec le temps, des « jours » de plusieurs centimètres existent aujourd’hui comme le 
montre la photo ci-contre. L’eau et le froid en profitent pour pénétrer dans l’église 
Notre-Dame du Mont Carmel, cette situation ne peut donc durer ! 

 

Virginie Berthier pour le vitrail et Franck Pelay pour la restauration des encadrements 
de pierre vont donc intervenir au printemps pour remédier aux affres du temps.   

Les 3 mouchettes vont être ornées de 3 étoiles qui symboliseront la Trinité (le Père, le 
Fils et le Saint Esprit), l’église s’appelle "Notre -Dame du Mont Carmel" ! Mais cela 
pourrait aussi représenter les 3 rois mages ou les 3 ordres donnés par Dieu à Elie ? 
Pour les agnostiques, cela peut aussi évoquer les 3 ex-communes réunies en Arcisses ! 

Une des 2 lancettes surmontée de son lobe sera dédiée à Saint Lubin, Evêque de Chartres mort en 557 et Saint 
patron de notre paroisse ; l’autre rappellera le sacrifice d’Élie au Mont Carmel. 

Nous aurons donc pour cet été un vitrail coloré et évocateur de l’histoire de ce lieu de culte catholique. Le prochain 
"Arcisses-infos" vous le présentera plus en détail ! 

Philippe Ruhlmann 

Vitrail de « la Crèche » 

L’Effémer entretient nos rivières 



Le Parc Naturel Régional du Perche lance une nouvelle campagne de plantation de haies bocagères. 

Les personnes intéressées sont invitées à se rapprocher du Parc dès à présent et jusqu’au 15 mars 2024, 
date de clôture de l’appel à candidatures pour les premières plantations prévues à l’automne-hiver 2024-
2025. 
  
Agriculteurs, collectivités, propriétaires privés… tout le monde peut déposer un dossier de candidature. Il 
faut que le projet soit d’au minimum 150 mètres de haie. A la clef des aides financières à hauteur de 80 %, 
et un accompagnement par les techniciens du Parc.  

Les haies constituent un élément identitaire important sur le territoire du Perche et elles remplissent des 
rôles très important : 

 

 
Les haies sont essentielles à la lutte contre le réchauffement climatique, alors plantons !  

Pour répondre à l’appel à projet, rendez-vous sur  www.parc-naturel-perche.fr ou contactez le Parc par mail : 
angeline.chevalier@parc-naturel-perche.fr ou par téléphone : 02 33 85 36 20 

Chantier participatif « plantation de haies » à Arcisses 

La commission environnement de la commune d’Arcisses souhaite organiser un chantier participatif « plantation de 
haies » sur la commune. Si avez un projet de plantation et que vous êtes intéressés par cette démarche, contactez-
nous en mairie au 02 37 52 02 70 ou par mail : mairie@arcisses.fr 

Campagne de plantation de haies 

http://www.parc-naturel-perche.fr
mailto:angeline.chevalier@parc-naturel-perche.fr
mailto:mairie@arcisses.fr


Une course solidaire 

Les enfants en train de faire des plantations de bulbes 

dans le jardin de l’école ! 

La directrice : Laure Lacoste 

Ecole de Brunelles 

Les élèves des 2 classes ont pu bénéficier d’une initiation à 

l’escrime avec Lydia, maître d’armes au club de Nogent-le-

Rotrou. 

Ecole de Coudreceau 

Le jeudi 21 décembre nous avons cuisiné des centaines de sablés et de cookies. C’était 
un moment génial car nous avons fait une activité tous ensemble. Cela sentait bon 
dans toute l’école ! Nous les avons mis dans des sachets décorés pour les vendre. Il y 
avait plus de 100 sachets ! L’argent nous a permis d’aller au cinéma avec les 
maternelles. Nous avons vraiment bien travaillé.  

Le vendredi 22 décembre nous 
avons fait un spectacle devant 
nos parents. Nous avons chanté 
et dansé avec les maternelles. À 
la fin des mamans et les 
maîtresses sont venues nous 
rejoindre pour danser. Le Père 
Noël est venu nous apporter 
des cadeaux pour les classes. 
Nous avons été très gâtés. Nous 

avons eu des jeux de société, des fauteuils, un casque et une 
boîte à histoire, un tapis du monde, des jeux extérieurs… Nous avons partagé un goûter avec nos familles. Et puis 
nous sommes partis en vacances ! 

Les élèves de CP/CE1/CE2/CM1 

Ecole de Margon 

Les enfants ont organisé un marché de Noël le jour du marché de la Saint-Nicolas. Les 
résidents de la MARPA ont participé à la réalisation des objets mis en vente. L'APE a offert 
un spectacle de Noël aux enfants. Le 19 décembre, les enfants ont fait un petit spectacle 
de Noël. Une flash mob a été présentée par tous les élèves de l'école dans la cour. Des 

danses et des chants ont été offerts aux 
parents et un gouter partagé a été organisé 
par l'Association des parents d’élèves (APE) 

A la cantine, Stéphane et Patricia ont 
préparé différents repas à thème, par 
exemple un repas mexicain. Les enfants ont 
été invités à découvrir les fruits exotiques 
lors d'une présentation proposée par 
Stéphane le cuisinier. 

Le directeur : Vincent Bouchu 



Mercredi 15 novembre 
dernier, les résidents de la 
MARPA ont pu assister à une 
représentation de la chorale 
intergénérationnelle 
« Lalalalair » de Nogent-le-
Rotrou. 

Les résidents ont pu 
apprécier un répertoire très 
diversifié et entrainant. 

 

Galette des rois à la MARPA 

Les résidents ont célébré le jour de l’Épiphanie, dimanche  7 janvier dernier. 
Mme  Christiane Gouhier, Mme Paulette Haye ainsi que M. Michel Marette ont  
été couronnés Roi et Reines de la MARPA à l’occasion de cette journée. 

Vendredi 12 janvier, 
le personnel de la 
MARPA, Monsieur le 
Maire ainsi que les 
membres du CCAS 
se sont réunis avec 
les résidents pour 
présenter les vœux 
de nouvelle année et 
partager à nouveau  
la galette.   
    Béatrice Badaire, référente animatrice de la MARPA 

Colis des aînés 

Le 21 janvier, a été célébré à la MARPA, les 100 ans de M. Henri 
THIROUARD, résident depuis mai 2022. 

M. THIROUARD Henri est né le 21 janvier 1924 à Chapelle Royale, il était 
aide de culture et domicilié à Béthonvilliers. 

Marié à Mme Renée FERRÉ avec qui, il a eu 9 enfants. 

Chorale à la MARPA 

Un centenaire à la MARPA 

A l’occasion des fêtes de fin d’année, 336 colis ont été 
distribués à nos ainés (202 colis pour 1 personne et 134 
colis pour 1 couple). Les colis étaient composés d’un bloc 
de foie gras de canard, d’une terrine de bœuf d’Aubrac, 
une de délice de cailles ainsi qu’une de pintade aux 
pruneaux lentille, d’un chutney de figues au ratafia, d’une 
bouteille de Bergerac et une de Côte de Gascogne, de 
mini-financiers à la crème brûlée, de truffes fantaisie 
avec des brisures de macaron framboise ainsi que de 
quelques papillotes. 

Les bénéficiaires ont fortement apprécié ces colis 
offerts par le CCAS.  



THE CARS BIKERS 28 

Coordonnées : 

Le siège social est à la mairie d’Arcisses. 
thecarsbikers.28@gmail.com - 06 62 85 48 03 
 
Présentez-vous en quelques mots :  
Je m’appelle David Binet, j’ai 42 ans, je suis natif de Nogent-le-Rotrou et passionné de voitures 
depuis mon adolescence. J’ai organisé 4 rassemblements dans le secteur avec la participation 
d’autres associations (Comité des Fêtes et Association de mise en valeur du Patrimoine). 

Que faites-vous dans la vie ?  
Je suis ambulancier - chauffeur taxi aux Ambulances Thomas et pompier volontaire à la caserne 
de Nogent-le-Rotrou. 

Quand a été créé cette association / Club ?  
L’association est toute nouvelle car elle a été créée en juillet 2023. 

Depuis combien de temps êtes-vous membre de cette association ?  
Je fais partie des membres fondateurs. 

En quoi consiste-t-elle ?  
Cette association a pour objet de rassembler les amateurs de véhicules anciens, véhicules de collection, véhicules modernes et 
de prestige, organiser des évènements tels que des rassemblements, des balades touristiques, mettre en relation des passion-
nés d’automobile à des fins d’échanges (conseils techniques, par exemple) . 
 
Combien d’adhérents compte-t-elle ?  
Une dizaine pour le moment. 

Quelle fonction y occupez-vous ?  
Président de l’association 

Pourquoi avoir choisi ce domaine ?  
Etant passionné de voitures et possédant deux Subaru, je participe régulièrement à des rassemblements dans plusieurs dépar-
tements ainsi qu’à des journées de roulage sur différents circuits nationaux et je voulais créer des rassemblements dans le sec-
teur et surtout à mon image. 

En 3 mots essentiels décrivez votre association ?  
Conviviale, chaleureuse et familiale 

Quel a été le moment le plus marquant ?  
Le deuxième rassemblement à Arcisses en septembre dernier qui a été le premier au nom de l’association. Ce fut un carton 
plein, bien au-delà de nos espérances. 300 véhicules ont pu être présentées aux abords de la mairie. Le retour des participants 
et des visiteurs a été extrêmement positif et encourageant. Ce rassemblement a été à l’image de l’association : ambiance con-
viviale, bonne humeur, partage et esprit de famille, avec de nombreux stands et animations : sensibilisation à la sécurité rou-
tière, véhicules militaires, anciens véhicules de pompiers, pièces détachées, vêtements, structures gonflables, maquillage pour 
les enfants, … 

Que contient votre liste de vœux pour les prochaines années ?  
Que l’association s’agrandisse en accueillant plus d’adhérents, que l’on organise plus de rassemblements, que l’on développe 
davantage celui d’Arcisses et tout cela dans la bonne humeur ! 

Si vous aviez à changer quelque chose, que voudriez-vous changer au sein de cette association ?  
Rien, elle est toute récente. 

Que diriez-vous à une personne pour l’inciter à venir ?  
Si vous êtes passionné de voitures ou de motos anciennes, modernes ou de prestige, que vous souhaitez passer des moments 
enrichissants et agréables autour de notre passion, faire de belles rencontres dans la bonne humeur, venez nous rejoindre, 
mon équipe et moi sur les évènements que nous organisons ou auxquels nous participons. 

Et enfin, pourquoi le nom ? 
Parce que le nom est « parlant et généraliste » et correspond à l’image de l’association : tout le monde est le bienvenu, qu’il 
soit passionné de voitures ou de motos, quel que soit la marque, l’année, le genre, la valeur, …  

Hervé Dreux 

Présentation association 

mailto:Thecarsbikers.28@gmail.com


 

 

Octobre 2023 :14ème exposition d’Arts de l’Association Fêtes et Loisirs à Coudreceau 

Peinture à l’huile, aquarelle, pastel, stylo gel,… des techniques maitrisées par les 30 artistes peintres qui 
exposaient, cette année encore, des œuvres très colorées et de très grande qualité. 

Les visiteurs ont aussi découvert les photos de David Deperrois, les sculptures animalières de Luc Noël, les 
tableaux du peintre mosaïste Denis Laurent et les attrape-rêves de Pierre Persia. 

Les carnets de voyage 2023 des aquarellistes de l’AFLAC ont également pris place dans cette exposition. 

Les visiteurs, toujours intéressés, ont une nouvelle fois apprécié la richesse apportée par les techniques choisies et 
les sujets traités par les artistes; une belle diversité offerte à leur regard. 

Les élèves de l’école de Coudreceau sont venus visiter l’exposition avec leurs enseignantes. Curieux et intéressés, 
ils ont apprécié ce moment. Ils sont répartis avec des idées pour la prochaine édition. 

Les membres de l’AFLAC, encouragés par les artistes et les visiteurs renouvelleront cet évènement en 2024. 

La présidente : Jacqueline Gauthier 

Les activités du Comité des fêtes de Brunelles 

Exposition AFLAC 

Suite à la démission du bureau du Comité des fêtes de Margon 

Nous avons besoin de bonnes volontés 

Si vous tenez à la Bourbonnaise 

Si vous tenez aux traditions…. 

 

On a besoin de vous pour maintenir cette fête populaire si appréciée dans la région 

Venez vous renseigner et donner un peu de votre temps.  

Réunion publique Mercredi 13 Mars, 20h15, à l’Espace socioculturel de Margon.  

Venez nombreux !  Mobilisons-nous ! 

Sylvie Chéron 

Le samedi 18 novembre, la traditionnelle « soirée fruits de mer » a rassemblé une cinquantaine de personnes dans 
la joie et la bonne humeur à la salle polyvalente.  

Le comité a ensuite organisé le loto de Noël le dimanche 17 décembre. Les premiers lots étaient un téléviseur et un 
bon d’achat d’une valeur de 300 euros. Au total, 115 personnes ont participé à cette manifestation. 

La prochaine date à retenir est l’assemblée générale le vendredi 16 février à 20 heures à la salle polyvalente de 
Brunelles. Toutes les personnes qui souhaitent participer à une ou plusieurs manifestations seront les bienvenues.  

Francis de Koninck 

Oyez Oyez, appel aux Arcissois ! 

33 artistes 

270 visiteurs 

169 tableaux 

12 carnets de voyage 



 

Le 1er week-end de Décembre a eu lieu notre 
marché de Noël à Margon, avec l’apparition 
de  St Nicolas qui a distribué des bonbons aux 
enfants. 
 

Ce n’est pas moins de 31 exposants qui se sont 
retrouvés dans la salle polyvalente et dans la 
halle  pour présenter leurs créations  artisanales 
ou quelques bons produits du terroir percheron 
… ou pas  : Ainsi huîtres, chocolat, pommes , 
miel , bières ou vins  étaient proposés  aux 
badauds, tout ce qu’il fallait pour donner des 
idées de cadeaux pour les  fêtes.  

 

Comme l’année dernière, cette St Nicolas était couplée au Téléthon, c’est ainsi que plusieurs associations 
margonnaises s’étaient mobilisées pour récolter des fonds. Merci donc aux bénévoles  de la Boule 
Margonnaise , des Sentiers du Perche, de  Festiv’halle ou encore de Perche Stallions qui ont mis une 
bonne dose d’ambiance avec leur démonstration de danse en ligne. 

 

Sylvie Chéron 

Marché de la Saint Nicolas 

Avec sa deuxième année d’existence, l’opération Téléthon qui se tient dans le cadre du Marché de la Saint-
Nicolas a trouvé son rythme puisqu’un chèque de 1 000€ a été remis à l’AFM Téléthon. 
Afin de remercier les associations qui ont participé, la mairie a organisé une petite réception. 

 

Le Cyclo Sport Margonnais a proposé 
une sortie VTT, les Sentiers du 
Perche ont encadré deux 
randonnées pédestres, La Boule 
Margonnaise a organisé un concours 
de pétanque, Perche Stallions a 
assuré une superbe animation sur la 
fête, l’association Festiv’halle a 
donné une partie des gains du stand 
restauration-buvette et la calèche de 
Madame Lopez et Monsieur Touzeau 
a assuré les tours de calèches. 

L’expérience sera sans doute renouvelée en 2024  et d’ores et déjà, nous invitons toutes les associations à nous 
rejoindre soit en proposant une action nouvelle, soit en participant à celles déjà en place. 
 

Dominique Franchet 

1 000€ pour l’AFM Téléthon ! 



Les élus et quelques lycéens de la commune 
d’Arcisses proposent un nouveau projet musical 
et dansant destiné au jeune public. Il s’agit d’une 
soirée sur le thème « on danse et on s’amuse 
sans alcool ». 
 

Cette soirée est prévue le samedi 4 mai 2024 dans 
la halle de Margon. L’entrée sera gratuite et elle 
sera divisée en deux périodes. 
 

La première période prévue de 16h à 18h voire 19h 
sera réservée aux élèves des trois écoles primaires 
de la commune d’Arcisses à partir du CE1. Les 
enfants seront supervisés par des lycéens 
organisateurs, des élus et des parents d’élèves 

bénévoles, un goûter gratuit leur sera servi. 
La seconde période prévue de 19h à 1h du matin sera réservée aux collégiens et lycéens. L’organisation 
musicale de toute la soirée et la petite collation seront laissées à l’initiative des lycéens organisateurs qui 
lanceront également leurs propres invitations dans les collèges et lycées de Nogent-le-Rotrou. 
 
 

Une prochaine réunion est prévue mi-mars avec les lycéens pour préciser les détails de cette soirée festive. 
 
Des flyers seront distribués dans les trois écoles pour informer les parents et les enfants, ils serviront 
d’invitation. 

 

Bruno Bobault 

Projet de soirée musicale et dansante pour les jeunes de la 
Commune d’Arcisses 

Boite à livres à l’école de Margon 
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Un siècle après avoir accueilli les Jeux, Paris 2024 sera de nouveau la ville hôte des Jeux olympiques et 
paralympiques en 2024. Les Jeux olympiques se tiendront du 26 juillet au 11 août 2024, durant 16 jours hors du 
temps pendant lesquels Paris sera le cœur du monde. Selon les premières études ce sont presque 16 millions de 
touristes qui sont attendus, répartis entre les Jeux Olympiques et les Jeux Paralympiques. 

Les Jeux, c’est du sport, 41 sites de compétition, 10 500 athlètes, 28 sports (+ 4 sports additionnels), 329 épreuves.  
Les Jeux, c’est un festival populaire et multiculturel qui s’adresse au monde entier. C’est une aventure qui va 
embarquer la France entière pour une expérience inédite avec les valeurs des Jeux olympiques que sont l’amitié, le 
respect et l’excellence 

Les Jeux Paralympiques de Paris se tiendront du 28 août au 8 septembre 2024, durant douze jours de fête pendant 
lesquels le monde entier célèbrera les performances hors normes d'athlètes d'exception. 22 sports et 23 disciplines 
pour 549 épreuves, réparties sur 269 sessions et onze jours de compétition. 

Avec l’organisation des JO 2024, cela permettra à Paris d’attirer une catégorie de touristes avides d’évènements 
sportifs. 

Thierry Carlier 

Jeux Olympiques 

Communauté de Communes du Perche 

La dernière réunion de la Communauté de Communes du Perche a eu lieu le 18 Décembre. Voici les principaux 
points abordés au cours de cette séance : 

 Le centre de santé des Gauchetières avance bien : La pharmacie devrait être opérationnelle en Mars. 

 La maison de santé , rue du château est en cours de travaux pour améliorer l’isolation. Le centre restera ou-
vert pendant toute la durée des travaux . 

 Une station de lavage va être installée à Authon du Perche : une parcelle de terrain de 4400 m2 pour 18000 
euros  a été cédée au Garage Biat pour cette réalisation. 

 L’interconnexion du château d’eau de Coudreceau avec celui de Marolles les Buis devrait  se faire sur 2024 : 
coût des travaux 645 000€ TTC dont 165 000€ en autofinancement 

 Ouverture d’une formation BAFA au pôle enfance jeunesse de la CDC : inscription possible dès le début de 
l’année 2024  , formation du 24 février au 2 Mars, possible dès 16 ans – Contacter Mme Malaganne au Pôle jeu-
nesse. 

 Mise en place d’un accueil de loisirs pour les 11-17 ans : le Mercredi  et vacances scolaires : adhésion : 20 
euros/an 

 Confirmation que le territoire de la communauté de commune n’accueillera pas d’éolienne , il y aura par 
contre 2 nouvelles zones photovoltaïques à Souancé-au-Perche  et à Chapelle-Royale. 

Sylvie Chéron 


